

Dieu a fait le premier pas, nous sommes invités à faire le second, c'est ce qu'il désire le plus. C'est Dieu qui nous a aimés et nous invite à l'aimer : "*Tu aimeras le Seigneur ton dieu de toute ta force et de tout ton esprit*". Le fait que nous ayons, nous aussi, un pas à faire vers lui implique notre acceptation de faire route finalement ensemble. C'est le "oui" de Marie que Dieu a voulu indispensable. Il ne s'impose pas. C'est notre liberté qu'il laisse entière parce qu'il nous aime. Nous sommes libres de faire un pas vers lui. De nous approcher de lui ou de nous en éloigner. De saisir ou pas la main qu'il nous tend.

Amour véritable qui se manifeste également lorsqu'on veut faire grandir l'autre et non pas lorsqu'on l'infantilise. C'est ainsi que ce pas nous demande un effort, un ajustement en faisant prendre à notre vie un saint chemin qui n'est pas forcément celui que nous aurions choisi. C'est ainsi que Dieu nous fait grandir par amour.

La perfection de l'amour c'est la sainteté. Ce chemin de désir de la rencontre, ce chemin qui fait grandir. Certains sont parvenus (parfois après bien des efforts et avoir pris de mauvaises routes), parvenus à faire un pas décisif vers Dieu, souvent un pas qui coûte et parfois même qui coûte la vie. Mais rien ne serait possible si Dieu n'avait pas fait le premier pas.

Les prières eucharistiques nous le disent : "*Pour accomplir jusqu'au bout ta volonté et rassembler un peuple saint qui t'appartienne, ton Fils étendit les mains à l'heure de sa passion*" (P.E. 2), "*Toi qui est vraiment Saint, toi qui es la source de toute sainteté, Dieu notre Père*" (P.E. 2), "*Tu es vraiment Saint, Dieu de l'univers... c'est toi qui sanctifies toutes choses*" (P.E. 3), "*Toi, seigneur, tu es vraiment Saint, tu es toujours à l'œuvre depuis les origines du monde, pour que l'homme devienne saint comme toi-même est saint*" (P.E. Récon 1)

La sainteté se décrète après la mort parce qu'on ne peut le faire que par un bilan final. C'est dire que Dieu nous laisse toute notre vie pour le devenir, quels que soient les chemins parfois tortueux et paresseux que nous pouvons avoir pris auparavant.

La sainteté est un don de Dieu. Sont saints ceux qui ont fait des miracles, ce que personne ne peut faire de lui-même si Dieu ne le réalise par lui. Pas un miracle au sens large du terme, pas une "sorte de miracle", mais un miracle tout ce qu'il y a de plus physique et concret. La sainteté est un don de Dieu.

Et pourtant dans l'une des prières eucharistiques nous entendons "*Aide-nous à préparer la venue de ton règne, jusqu'à l'heure où nous nous tiendrons devant toi, saints parmi les saints du ciel*". Parce que la sainteté est avant tout un état vers lequel nous marchons tous. Cet état nous l'obtiendrons du moins après le passage par la mort. La sainteté c'est l'état où se trouvent ceux qui sont auprès de Dieu. Lorsque certains, en raison de leurs choix de vie radicaux, s'approchent de Dieu ils sont en état de grâce et cette communion rejaillie par les miracles qu'ils peuvent opérer. Ils sont en quelque sorte contagieux de la grâce de Dieu parce qu'ils se sont approchés si près de lui ! Le miracle est une irradiation divine.

Nous sommes donc tous appelés à rechercher cette proximité intense avec Dieu. Peut-être ne l'atteindrons-nous pas et ne serons-nous pas contagieux de miracles lors de notre vie sur terre, mais nous sommes bien invités à chercher cette proximité. La sainteté sera vécue au ciel auprès de Dieu pour ceux qui la cherchent ici-bas. Quoi qu'il en soit, seront seuls auprès de Dieu les saints, un *peuple saint qui lui appartienne*. C'est notre réponse d'amoureux à Celui qui nous aime qui est le seul chemin qui mène, qui aboutit à Lui.

"*Pour venir à moi vous savez le chemin*" dit Jésus à ses apôtres qui lui demandent par où il faut passer pour le rejoindre auprès du Père. "*Je suis le chemin, la vérité et la vie. Personne ne va vers le Père sans passer par moi*" autrement dit sans suivre le **chemin** que j'ai indiqué, sans vivre donné à ceux qu'on aime et avec qui nous faisons route. Sans louoyer ou nous trouver des excuses pour prendre un autre chemin mais agir en **vérité**. Afin d'avoir la **vie** éternelle auprès de Celui qui seul est la vie. "*Je suis le chemin, la vérité et la vie. Personne ne va vers le Père sans passer par moi*"